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令和 5 年 6 月 

会員各位 

田無第三中学校 PTA 

   PTA 会長 

 第１回運営委員会報告書   

 

日時：令和 5 年６月 10 日 11 時〜 

場所：三中図書館 

司会：副会長 

      記録：書記・庶務 

 

 

１．会長挨拶・・・PTA 会長  

本日はお忙しいところお集まりいただきまして、ありがとうございます。 

まずは今年度私たちが掲げたスローガン「Let it be」についてお話しいたします。 

何が良いかなと思った時に、一言で言えて覚えやすい英語がいいなと思い考えました。今

の子供達は毎日忙しい日々を過ごす中で、初めて経験する事や、さまざまな困難の壁にぶ

つかって自分を見失ってしまったり、時には親と対立してしまうことがあるかと思いま

す。 

そんな時に、この言葉、「let it be！」です。 

あるがままの自分でいいんだよ、なんとかなるさと声をかけてみてはいかがでしょうか。

それはもしかすると子供だけでなく、私たち大人もハッと気付かされ、その言葉に救われ

る時があるかもしれません。是非活用してみてください！ 

そして、この 1 年間 PTA 活動を通じて、子供達の中学校生活の思い出作りのお手伝いが

できたらと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

２．校長挨拶・・・東山校長先生  

 みなさんおはようございます。まずは先日行われました運動会のお礼から申し上げま

す。3 年学年委員の方を中心に運動会のバックアップをしていただき平日にも関わらず私

の手集計ですが、494 名の保護者の方に来ていただきました。またその他来賓を足すと

500 名を超える方に参観いただいて子供たちの頑張る姿見ていただけたのかなと思ってい

ます。2 週間前から天気予報とにらめっこしながらどうなるんだろうと思いながらやって

きましたけども、大運動会フルスペックでやって良かったなと思っております。 

先週の土曜日(運動会延期になった日)ですけれども市内 9 校のうち 5 校が運動会やる予

定でした。フルスペックでやるのは三中ともう 1 校くらいでした。まだまだコロナに配慮

しながら、というかコロナの前にはもう戻らないっていうことでやっているのかもしれま

せん。水曜日は厳しいかなと思っていたら水曜日もおかげさまで夜中に雨は降りましたけ

れども、素晴らしい天候に恵まれて行うことができました。夜中に雨が降るとラインが流

れてしまうんですね。翌朝また引き直さないといけないということで明け方 5 時頃から若
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い先生方中心に準備をしていたようです。私は 6 時 15 分に学校へ来ましたけどもそこに

は取り憑かれたように準備をしている先生方がいました。ありがたいことだなと思ってい

ます。またその準備の先生方のバックアップ部隊の先生方もおり家庭科室でおにぎりや豚

汁を作って炊き出ししたり三中の教員の機動力・行動力・団結力が非常にありがたいなと

思っていました。 

子供たちも楽しんでくれた、それが 1 番だと思っています。そしてその中でやればでき

るんだっていうところ、それから競い合うと言うか集団でできるところの良さで◯◯君が

できるなら私もできるんだって言う切磋琢磨する雰囲気がいっぱいあって、それが自己肯

力感になっていき子供たちが自分の力で引き上げていくって言うことになっていく、学校

行事の目的である「子供たちの力を伸ばしていく」ところにちゃんと働きかけられたので

はないかなと思っています。そういう意味では私個人の考えですが運動会をちゃんとやる

べきだなと思っています。ただ閉会が 4 時 15 分、写真撮影が終わったのが 5 時近くなっ

ていましたので、いかに質を落とさないで効率的にやるにはどうしたらいいか来年に向け

て考えていきたいなと思っております。とにもかくにも去年大運動会と銘打って今年もそ

れでいこうということで立ち上げてやったわけですけども平日開催にもかかわらず保護者

の皆様方のご参観も予想を超えて来ていただきましたし子供たちも楽しかったと言って帰

って行ったので当初の目標通り、目標を超える成果を出せたのではないかなと思っていま

す。2 回に渡る当日のお弁当、自転車の整備、受付など様々な場面で助けていただきまし

て本当にありがとうございます。 

運動会が終わると 2 年生は職場体験が近づいています。昨日、職業講話という学校運営

協議会にマネジメントをしていただいてシステムエンジニアの方、起業された方、自然食

レストランオーナーの方など色々な職業の方に来ていただいて、子供たちに講話をしてい

ただきました。それを踏まえて 2 年生はいろんな事業所に行って職場体験をすることにな

っていきます。いわゆるキャリア教育と言われるものですが、コロナでできなかった事が

復活だと言うことですごく嬉しいと思っているし、またそこで学んできて欲しいなと思っ

ています。 

繰り返しになりますがこういった行事を色々と経験することが大事、もちろん学力も大

事ですがこういうことが学力に対する内発的な動機付け、挑戦する心っていうところにな

っていくので、両輪を回しながら学校生活を送っていって、子供たちの心も体も頭も良い

方向へと言うふうに思っております。まだまだ三中生活は続いていきます。引き続きご支

援ご協力の方よろしくお願いいたします。 

 

３．学校より  

1）副校長先生・・・脇山副校長先生  

副校長の脇山でございます。本日は PTA 運営委員会に出席させていただきまして誠

にありがとうございます。私の方から学校よりと言うことでお話しさせていただこうと

思いましたが、校長先生のお話とほとんど同じですので少しだけ… 

子供達は行事があると学級としても学年としても団結します。これは教員も同じです。

私は今年度から三中へ来たものですから初めましての状態から 4 月 5 月と仕事をさせて
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いただいていますが運動会を機会に教員とも一致団結できたなと、意思疎通がしっかり

図れるようになってきたなと感じております。これからも様々な教育活動があります。

先生達は直近の予定のこともありますが、すでに気持ちは夏期休業中のことも見据えな

がらどんどん準備を進めているところです。目の前の子供達の指導と共に教育活動に関

しては長期的に見ながら進めていきたいと思っております。何卒ご協力をお願いしたい

と思います。 

 

２）各学年の先生方からのコメントは、脇山副校長先生が代表し、代読して下さいまし

た。 

 1 学年・・・ 

 先日の大運動会、１年生にとって初めての大きな学校行事でしたが、全員が元気一杯

に競技に参加できました。また、男女 1000ｍ、男子力比べと３つの種目で新記録が出

ました。行事をとおして培ったクラスの団結力を今後の学校生活に生かしてほしいと思

います。 

 ９月に実施予定の校外学習(川越)への取り組みも始まります。その前に、２７日から

期末考査です。今回は３日間９教科となります。中間考査の経験を活かして計画的に勉

強し、一人一人が前回よりも納得できる結果を残せることを期待しています。 

 

2 学年・・・  

 ２年生は、昨年度の経験を生かし、より一層生徒主体の運動会を作り上げることがで

きました。各クラス実行委員を中心に、成果と課題を話し合い次の練習に生かしていく

様子からは、大きな成長と共に、頼もしさも感じました。勝つことも大事だけれども、

皆で一生懸命頑張ることの大切さを学ぶことができるのは三中の伝統であり、来年度の

運動会も、伝統の大運動会にしてくれると確信しています。気持ちを切り替え、期末考

査や職場体験の準備をしていきます。これからもご協力をお願いいたします。 

 

3 学年・・・ 

  ３年生は、最後の運動会ということで練習やクラスで相談したり、１、２年生にア

ドバイスしたりととてもよく頑張っていました。運動会の時期と並行して、運動部の生

徒は最後の夏の大会が始まって公式戦に臨んでいます。 

 すでに大会の始まっている競技もあってサッカー部、女子バスケ部が勝ち進んでいま

す。悔いのないようにどの運動部も頑張ってほしいと思います。今までは、コロナの関

係で保護者の応援や競技の観戦が制限されていましたが今のところ規制はなくなってい

ます。 

 学習面では３年生になって、やはり気になるところで授業中の発言や質問する生徒が

多くなりました。一方で朝の１時間目の授業は眠たそうにして反応があまりありませ

ん。午後の６時間目になると眠くなってうとうとする生徒も見受けられます。課題は、

普段の授業にいかに集中して取り組めるかだと思います。運動会が終わって９月の修学

旅行の事前学習にも取り組みを始めています。 
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 １学期も後半を迎えました。３年生は、時間を有効に使って頑張ってほしいと思いま

す。 

 

４．活動報告及び報告事項（活動実績は別途資料あり） 

 1）【専門委員会】 

  ■文化厚生 

  ■広報 

  ■校外 

■選出 

 2）【学年委員会】 

  ■1学年 

  ■2学年 

  ■3学年 

  専門委員会、学年委員会ともに報告書どおり   

  

 3）【本部】 

  ■会長  

  ■副会長  

  ■庶務  

  ■会計  

本部、報告書どおり 

 

５．その他 

1）会長より・・・ 

今年度はコロナも収束に向かい、日常が戻りつつある中で、今後の PTA のあり方、

会費の妥当性、各委員の活動内容などを見直すいい機会だと思います。 

事前にお知らせいただいた今年一年の各委員の活動内容を見ていますと、色々改善した

方がいいのでは？と思うところがありました。 

⚫︎文化厚生委員会の花壇の花植え 

⚫︎広報委員会のはばたきに費やす費用 

⚫︎各学年の活動費 

前年度よりコピー機とパソコンを新調し、印刷作業にかかる時間や労力の負担が軽減

されたと思います。しかし、コピー機の維持費が今までより何倍もかかっています。 

今年度はもう一歩踏み込んで、情報のペーパーレス化、不要な活動の中止または停止、

子供達のためになる活動にお金を使う事を実践してみてほしいと思っています。そして

実際の活動にどれだけお金がかかるのか検証し、来年度の会費の額を決めたいと思って

います。詳細は会計の方よりお願いします。 

会計より・・・ 

会計から補足させていただきます。会則上、田無三中 PTA の会費は年間 2000 円とな
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っています。しかし、令和 4 年度、5 年度については、会費を 1000 円としていました。昨

年度の決算額が 55 万 6739 円で、現在の会費による収入(37 万 9000 円)では足りなくなっ

ており、繰越金を使っている状況です。 

今年度の予算についても、80 万程度を計算していることから考えると令和 6 年度の会 

費については、今年度以上の金額を予定しています。会則上の年 2000 円が、周りの PTA 

と比べましても高くなっているので、会則の会費に戻すか、もう少し下の金額の 1500 円 

で集金するか、今後本部で検討の予定です。 

今年度からは、印刷にかかる費用が、以前よりずっと大きくなっています。これは従来 

の印刷機をやめ、新たに令和 4 年度から 5 年契約でコピー機のリース契約をしているため 

です。これについて年間 158400 円かかります。別途計上のメンテナンス費用も加えます 

と、何も印刷しなくても、年間 198000 円になる計算になります。実際にはこれにコピー 

代と紙代がかかります。もう少し具体的にお話すると、5 月の総会の時期の印刷物ですが 

月 1 万 4199 枚です。コピー会社からの請求額は 18743 円でした。実際にはこれに紙代 

(1 枚あたり 0.9 円)、約 13000 円かかる計算になります。総会資料の印刷物だけで、合計 

で 3 万 1743 円とかなり大きい金額になっていることがお判りいただけますか。 

まずは、削減できそうな活動内容を各委員会で見直ししていただき、また一方で、コピー 

にかかる費用を削減できないかと考えています。各委員会内でもラインを積極的に活用 

していただきたいと思います。 

また、現在、各会員への配布物をペーパーレスで配るシステムがないので、各委員会の

方にお願いしたいのは、紙で刷る場合、できるだけ枚数を節約できないか、考えていただ

けますでしょうか。PTA 室に、印刷物の枚数を記入するノートがあります。印刷が終わり

ましたら、それに記入をお願いします。委員会ごとの印刷物の数が分るからです。よろし

くお願いいたします。 

会計からは以上です。 

 

 

PTA 会長：今の時点で何かのご質問とか発言されたい方いらっしゃいますか？ 

 

学年委員：学校メールの登録者数っていうのは全体で何%位ですか？ 

 

副校長先生：今現在で保護者が 350 位です。ただ両親での登録もあるので実際は 70%から

80%くらいだと思います。 

 

学年委員：今回私たちも手紙を出さずにメールで送ろうかと思ったのですけれども、やっ

ぱり手紙を出さないと取りこぼしてしまう人もいるかと思いながら実は手紙を見ない人は

メールも登録しないのかなと思っている部分はありまして。今回(運動会駐輪場の件)当日

自転車で来た人がいらして、メールも手紙も見ていない感じの方が多かったので若干その

システムというかメールの登録をもう少し精度を上げてメールで流すなどできるといいか

なと思っていたのですがどうでしょうか？ 
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副校長先生：行事が終わりまして今まさに各学年に登録者の確認をさせています。これで

誰が登録してないかがわかるので担任を通じて登録を促すっていうことは今後行います。

ただ、いろいろなご家庭があってなかなか難しいことはご承知おきいただければと思いま

す。 

 

学年委員：そういう場合は手紙を全体配布ではなく、全体はメールで、メール登録してい

ないご家庭だけに手紙というのは可能なのですか？ 

 

校長先生：それはその前に「メール登録されていますよね。メールと合わせて紙もいりま

すか？」と調査が必要になってきます。これは 1 回の調査で済むのでその中でメール登録

をしているけど紙も欲しい、メール登録をしてないから紙が欲しい、両方いらないと言う

ご家庭はないと思いますが、その対応をしていくのが落とし所としては 1 番良いのかなと

思います。 

 

学年委員：分かりました。ありがとうございます。 

 

PTA 会長：本部の方から質問なのですが、学校のホームページありますよね、その中に以

前のPTAの活動の様子が写真で載っていたのですが、もう少しホームページを活用して皆

さんに周知できるものってないのかなと思いました。そういうのはあまりホームページに

は載せてはいけないのでしょうか？例えば運動会の様子の写真を載せる、運営委員会でや

った活動の報告を PDF に載せて会員の皆さんに見てもらうなどですね。 

 

校長先生：それはできると思います。写真を載せる時はいわゆる肖像権があるのでそこの

部分だけクリアできれば。実際に学校の毎日の様子っていうことで、授業の様子などをほ

ぼ毎日載せている状況にありますので、そこにPTAの皆さんのコーナーを作ると言う感じ

で、それはできるのではないかなと思います。 

 

副校長先生：実務のことで考えますと、問題はデータのやり取りです。今USB が使えない

ので外部から取り込むとなると、メールで送れる容量の PDF データなどであれば可能で

す。実務上この部分がクリアになればアップすることはできます。 

 

PTA 会長：皆さんに周知するような内容を紙ではなくてホームページ載せる、その報告内

容とか学校の様子や、例えば学年委員会で何か活動したときにその様子を載せるとか、ホ

ームページを利用しながらペーパーレス化を進めて行けたらなと思うのですけれどもいか

がでしょうか？私たちもそうなのですけど、はっきり言って寄せ集めのメンバーで今何を

しているか分からない状況の方がたくさんいらっしゃって引き継がれたことをやることが

精一杯で何をしたらいいか分からないというのも事実だと思います。ただ最近の活動内容

を見ていますと会費を子供のためにではなくて何か違うことに使われているのではないか

なというのが見受けられると思い、私たちは今回こういう提案・お願いをしています。 
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本来PTA活動っていうのは子供のために何かのサポートをしたりですとか、子供の思い出

作りのために会費を集めてお金を使うのが本来の姿なのではないかと思います。最近言わ

れていますように今のPTAの組織が古いというか、やりたがらない活動だと思います。そ

れをどうにか保護者の方が楽しく、そして生徒のためになるような活動をして行けたらな

と思って提案しています。皆さん働いている方が結構いらっしゃると思いますのでなかな

か平日動けない、この活動はちょっとできないって言うのも各委員であると思います。そ

れは各委員の判断で構いませんので、必ず出なきゃいけない、必ずやらなきゃいけないで

はなくてやれることをやっていって欲しいです。本部としては生徒のためにできる活動を

考えていただけたら良いなと思っています。 

 

2）副会長より・・・  

5 月末に行われた『子供の安全を守る会』の代表者会議に、出席してまいりました。こ

の会は、「育成会にしはら」「けやき小学校保護者の会」「三中 PTA」の３つの団体で構

成されています。主な活動は年 2 回の地域合同パトロール、年 3 回の代表者会議。その他

に防犯講習会、情報交換会、どんと焼きへの参加となっているのですが、来年度から『子

どもの安全を守る会』としての活動を廃止にする提案がありました。 

廃止の理由として 

・現在、保護者の方々が様々な活動に負担を感じていること。 

・『育成会にしはら』の定例会にもけやき小保護者の会、三中 PTA が参加していて内容

が重複していることです。 

この会を廃止にすることで、私たちの住む学区のパトロールやイベントがなくなるわけ

ではなく、防犯に関する情報交換は三中 PTA も参加している『育成会にしはら』の定例

会で行っていく、との事なので変わることは、現在『子供の安全を守る会』の代表者会議

に参加している校外委員さんと三中 PTA 副会長の負担が軽くなるので本部としても廃止

に賛成なのですが、もし何かここでご意見、ご質問がある方がいらっしゃればお聞きした

いのですけれども、ございますでしょうか？ 

・・・・・ 

いらっしゃらないようですので、三中 PTA としても廃止に賛成という事で次の会議に

出席したいと思います。ありがとうございました。 

また、市からの情報で道路のひび割れなどを発見した際に、今まではパトロール等で市

に報告をしていたのですが、西東京市の公式 LINE のなかに通報出来るサービスが昨年の

12 月より開始しているようです。まわりの方にもお伝えしていただき、通学路の安全のた

めに活用してください。 

 

 

    西東京市公式ＬＩＮＥはこちらから→ 
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以上をもちまして、第１回運営委員会を閉会いたします。ありがとうございました。 

 

この後、閉会後に活動費と通信費を配布しました。 

 

 

以上 

 

 

第 2 回運営委員会のお知らせ 

日時：令和 5 年 9 月 2 日（土）16 時〜 

場所：三中図書館  

 

 

※本会議では、音声記録を残しているため、議事録については要旨のみ記載いたしました。 

 


